

Les services rendus par plusieurs éditeurs belges à l'enseignement primaire et à l'enseignement moyen n'ont pas été oubliés. Quatre de nos maisons de librairie scolaire ont pris part à l'Exposition : celle de MM. Callewaert frères et celle de M. Claassen, à Bruxelles; celle de M. Hector Manceaux, à Mons, et celle de M. Wesmael-Charlier, à Namur. Chacune d'elles a une spécialité bien marquée.

La plus ancienne est la maison Manceaux. Fondée en 1772, elle s'est continuée sans interruption jusqu'au chef actuel de cet important établissement, se faisant une spécialité de la publication d'ouvrages destinés à l'enseignement primaire et à l'enseignement moyen. Outre qu'elle publie, sous le titre de *Messenger des écoles*, une revue pédagogique d'enseignement primaire, qui compte déjà vingt-cinq années d'existence, et une revue industrielle, *le Houilleur*, elle s'est plus particulièrement consacrée, dans ces dernières années, à procurer de nouvelles éditions des classiques grecs et latins qui sont le plus employés dans nos athénées et dans nos collèges et que nous étions obligés naguère encore de demander soit à la librairie allemande, soit à la librairie française. Ces éditions, revues, d'après les meilleurs textes, par plusieurs d'entre nos philologues et nos critiques les plus sérieux, se recommandent à la fois par la correction et par le bon marché.

Le jury a reconnu le service rendu par M. Manceaux à la cause de l'instruction publique en lui décernant une *médaille de mérite*.